

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAS.
 Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe
 Tienda de D. D. Orfila. de la suscripción por me-
 de D. N. Fábregues. dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
 Provincias 24 reales trimestre.
 Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores á 8 mrs. por línea.
 Los no suscritores á 2.
 Y las repeticiones á la mitad de precio.
 Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la
 dimension que ocupen.

SECCION DE NOTICIAS.

—De *Las Noticias* del 4:

El señor ministro de Marina ha comunicado una real orden al director del ramo de matriculas para que remita á la junta consultiva de marina, capitanes generales y demas autoridades competentes, egeemplares del proyecto de ley sobre matriculas de mar, para que informen acerca del mismo. No solo el actual ministro de Marina, sino sus antecesores, vienen ocupandose en la reforma que pudiera introducirse en aquella institucion. En corroboracion de esto, el Sr. Pareja de claró en el Congreso, al discutirse el presupuesto de marina, en la sesion del 18 de mayo último, contestando á la interpelacion del Sr. Uhagon, «*que las matriculas podrán necesitar mejoras y reformas, y que esas reformas se llevarán á cabo, pero nunca al extremo de que se perjudique el servicio de la armada, y que en este termino medio estaba dispuesto á aceptar las medidas que sean mas convenientes.*»

—El representante del gobierno peruano en Madrid ha recibido instrucciones de su gobierno para confreniar con el señor ministro de Estado y entrar en negociaciones con el gobierno español acerca de las cuestiones del Perú, que creemos podrán arreglarse pacíficamente.

—Se ha elevado al ministerio de la Guerra una propuesta para cubrir veinticuatro vacantes de capitán ocurridas en el arma de infantería, de las que se proveen diez y seis en los tenientes mas antiguos, colocándose en las ocho restantes á igual número de capitanes supernumerarios, por la tercera parte de las vacantes que á dicho

turno corresponden.

—Cerca de 200 soldados del regimiento Lijo de Ceuta se han alistado para Ultramar. Han sido conducidos á Cañiz á bordo del vapor *Vigilante*.

—Ya ayer desmentimos, y hoy volvemos á desmentir, el que se trate de enviar 25,000 hombres á Santo Domingo, con artillería y caballería.

El gobierno enviara la fuerza que crea necesaria, y que segun las noticias de Santo Domingo que se han recibido por la via inglesa, no ha de ser mucha visto el buen estado de la opinion general en aquel pais.

—De *La Correspondencia*:
 Por la via de Londres hemos recibido de Santo Domingo la siguiente importantísima carta:

«Santo Domingo 9 de mayo.»

Ante todas cosas debo decir á Vd. que esto no va peor, y que el digno general Gandara ha aprovechado utilmente los cuarenta dias que lleva de mando.

A estas horas todas nuestras columnas y puestos militares, con escepcion de los que ocupan Santana y Coello, están mandados por los jefes naturales del ejército. En esta reforma no ha habido violencia; se han aprovechado todas las circunstancias favorables, y se han dispuesto las cosas de manera que pudiese llegarse natural y prudentemente al objeto apetecido.

En todos los puntos que ocupamos somos indudablemente mas fuertes que el enemigo. La expedicion de San Cristóbal salió bien, y los dos encuentros que han tenido lugar en estos dias, han sido favorables á nuestras armas, levantando el espíritu público de las localidades en que se verificaron.

La atmósfera política de esta capital, que suele ser buen barómetro,

marca abatimiento en nuestros contrarios y animacion en nuestros amigos.

La expedicion contra Montecristi, lista en Cuba, saldrá el 13. El general Gandara llegará con alguna anticipacion á la bahía del Manzanillo.

La division va provista de todo lo que racionalmente se puede exigir; el general Dulce en esta ocasion, como en todas, ha hecho mucho mas de lo que podia esperarse. La expedicion solo estará escasa de trasportes terrestres en los dias inmediatos al desembarco, y esto podria ser una contrariedad si le conviniera internarse desde luego; pero siendo el mal irremediable, hay que esperar á que los vapores vuelvan á Cuba y retornen despues.

Se esperan los mas felices resultados de esta expedicion.

En el Seibo disminuye la insurreccion, y hay esperanzas de que se sofocque pronto, porque Santana habia recibido mas fuerzas de las que para ello necesitaba.

Si, como se espera, se consigue esto, en breve plazo se organizarán con aquellas fuerzas una columna que, desembarcando en Matanzas, marche sobre Macoris.

Si Dios nos favorece, no seria extraño que fuesen innecesarios los preparativos que ahí se hacen.

Si las aguas crean obstáculos demasiado fuertes tendremos que esperar á que pase el tiempo de ellas. Aun en este caso, se oprimirá la rebelion, haciendo cada dia mas precaria su situacion.

Talvez para ello se tenga necesidad de hablar gordo á los negritos de Haití, de quienes hemos oido de ir hay pocos motivos para estar satisfechos.

—*La Patrie* dice que el ex presi-

dente de la república de Méjico, Juárez, ha vuelto á ocupar á Monterey, y que el general Vidaurri se ha visto obligado á refugiarse en Tejas.

— Marruecos ha dado satisfaccion á la Francia. Tres oficiales del sultan han llegado á Tetuan, y han ordenado al gobernador que les acompañase á la corte.

— Las últimas noticias de Argelia dicen que el jefe de la tribu insurrecta de los Slittas, está recorriendo otras tribus vecinas, escitándolas á la rebelion, habiendo conseguido que algunas se levanten tambien contra la dominacion francesa.

— Tenemos correspondencias particulares de Túnez que alcanzan al 23 de mayo. En esta fecha el bey no habia tomado decision alguna respecto al Kasnadar ó primer ministro, cuya destitucion pedian los insurrectos. El gobierno legitimo habia conseguido que volvieran á serle fieles muchos cuerpos de tropas pagándole los atrasos, pero la insurreccion aunque habia disminuido continuaba amenazando la capital.

Corria el rumor de que el enviado por el gobierno otomano habia determinado para el caso de que continuara la rebelion pedir á la Puerta que enviase tropas para sostener la autoridad del bey; pero este paso seria contrario á los tratados.

Gran número de cristianos permanecen todavia en la goleta bajo la proteccion de los buques europeos.

— El parlamento italiano ha aprobado, sin hacer la mas leve economia, el presupuesto de la guerra. El ejército italiano cuenta hoy 380.000 hombres sobre las armas, y la Guardia ó Milicia nacional que en gran parte puede ser movilizada en caso necesario, asciende á 1.200.000. La marina se compone de 99 buques de guerra, entre ellos 14 fragatas blindadas que tienen fuerza de 26.630 caballos, y armadas con 1324 cañones. El personal se compone de 21.930 marinos.

— Las últimas noticias de Madagascar alcanzan al 5 de abril. Continúa la mayor anarquía en aquella isla. La creencia de que el rey Radama existia se habia estendido de tal manera en el pueblo, que el primer ministro, esposomorganático de la Reina, habia renunciado á hacerse proclamar oficialmente rey, pues temia, no sin fundamento, que esta proclama-

cion le costase la vida.

— La medicina legal ha hecho rápidos progresos de algun tiempo á esta parte. Actualmente está llamando la atencion en Londres un experimento hecho por un médico inglés, que se propone devolver al rostro de un cadáver en estado de descomposicion, el conjunto de sus facciones, hasta el punto de que se le pueda reconocer perfectamente. El experimento se ha hecho en un ahogado, cuyo rostro no tenia ya forma humana. El cadáver fué puesto en una disolucion de sal comun, á la que se añadió algunas sales de sosa. Se le inyectó en las venas un cloruro de zinc y hierro disueltos en agua de cloro. Parece que la tinctura negra que cubria el cuerpo del ahogado desapareció, sustituyéndose el color livido de un cadáver poco después de la muerte.

— El 30 de mayo último murió en Reims el poeta mas eminente del Mediodia de Francia, Juan Reboul, el panadero inspirado. Atacado de una parálisis que se estendió poco á poco hasta el cerebro, ha sucumbido después de quince dias de insensibilidad completa. Contaba unos setenta años de edad, y tan modesto como grande recibia en su humilde tienda á los viajeros mas ilustres y les pedia permiso en medio de una conversacion literaria ó moral para ir á sacar los panes del horno.

— Paris 30. Corre el rumor de que el emperador de Rusia vendrá á Paris para visitar al emperador Napoleon.

Se ha vuelto á hablar hoy de una próxima modificacion del gabinete.

Muchos hombres políticos importantes consideran como positiva y realizable la proposicion formulada á los miembros del Sacro colegio para que, cuando llegue el momento oportuno, los cardenales elijan un Papa francés. A causa de esto, el gobierno imperial se comprometeria en tal caso á mantener indefinidamente en Roma el cuerpo de ejército de ocupacion.

— De la correspondencia de *Las Noticias*:

— Paris 31. — En tanto que la corte se traslada á Fontainebleau y que el emperador resuelve las combinaciones ministeriales que le proporcionen, se echa á volar el nombre de M. Devienne, presidente de la audiencia de Paris, para el ministerio del Interior.

Dicese que el emperador quiere dar

mayor importancia al consejo privado, haciendo que sus miembros tengan sus sesiones con el Consejo de ministros; de este modo se ocuparia la viveza del duque de Persigny, el cual tendria su parte en el gobierno, sin que volviera á desorganizar ningun ministerio.

Se cree que si el mariscal Randon aceptara el nombramiento de gobernador general de la Argelia, le reemplazaria en el ministerio de la Guerra el general Fleury, lo cual seria considerado como indicio de una politica menos pacífica. El general Fleury no deja de repetir que las actuales complicaciones en Europa no pueden resolverse mas que por medio de la guerra.

Paris, 1.º. — Se han resfriado las relaciones entre Francia y el principe Couza.

Se temen graves complicaciones. Rusia aprovecha con suma habilidad las faltas y errores de dicho principe.

Marsella, 1.º. — Despachos de Roma dan noticias muy satisfactorias del estado de salud del Papa; se han desvanecido por completo todos los temores con este motivo y los médicos aseguran que, en toda la temporada de verano, Su Santidad no tendrá ninguna recaída.

Liverpool 31. — Las últimas noticias de New York, dicen que la sesion del Congreso de representantes ha sido muy agitada por la mocion presentada por Mr. Darsan, diputado por la Pensylvania, que en presencia de la situacion financiera del pais ha pedido la paz y un arreglo inmediato con los confederados.

Londres, 1.º de junio. — El periódico el *Daily News* publica un artículo, en el que dice que la Conferencia tendrá mañana su última sesion, porque no hay posibilidad de conciliar los intereses opuestos de las potencias beligerantes.

Añade que el gobierno inglés no emprenderá la guerra en favor de Dinamarca, en el caso que esta última nacion rechace, como ya lo han dado á entender sus representantes, las proposiciones franco-inglesas.

Mr. de Beust, representante de la Dieta, propoudrá positivamente, de acuerdo con los plenipotenciarios austriaco y prusiano, la separacion absoluta de los Ducados y la formacion de un Estado independiente bajo el cetro

del duque de Augustemburgo.

Francia é Inglaterra quieren solamente la separacion del Holstein y de la parte meridional del Schleswig.

Ambas proposiciones son rechazadas por los plenipotenciarios de Dinamarca, Suecia y Rusia.

El *Morning Post* manifiesta una opinion opuesta á la del *Daily News*, y cree que Dinamarca tendrá que ceder á la presion de las dos grandes potencias occidentales.

MAHON.

Una nueva planta casi desconocida en Europa, acaba de presentarse con gran éxito en la escena agricola. Se trata del bromo de Schradetz, gramínea vivácea, originaria de la América del Norte y en particular de la Carolina. Es una planta muy rústica, de una vegetacion vigorosa, que exige poco gasto de cultivo y que puede dar cuatro y aun cinco cortes de un verde escelente para forraje, muy propio en particular para las vacas de leche. Una de sus cualidades distintivas es la de dar á cada corte varias espigas en cada tallo, cuyo grano, sinó maduro está casi formado y consistente.

Así probablemente se explica una de las causas del valor nutritivo de este bromo, que seco, constituye un heno escelente, del que se muestra muy aficionado el ganado; cultivado para semilla, su producto en grano es considerable y su paja conserva una parte de las ventajas que presenta convertido en heno. En fin, el grano, aunque ligero en ciertos casos, pueden consumirlo las aves del corral.

Pensamientos. -- El corazon es donde Dios ha colocado el genio de las mujeres, porque todas las obras de ese genio son obras de amor. -- Lamartine.

Una mujer insensible es un error de la naturaleza. -- De Propiac.

El instinto de la mujer equivale á la perspicacia de los grandes hombres. -- Balzac.

Una muger buena nunca es fea. -- Fremiot.

El corazon de una madre es un abismo en cuyo fondo hay siempre un perdón. -- Balzac.

El primer pensamiento de una mujer es casi siempre decir si. Su primer movimiento dice siempre no. -- Stael.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Santa Margarita, reina de Escocia.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA. -- Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Cármen.

Santo de mañana.

San Bernabé apostol.

Orden general del 2 de Junio de 1864 en Palma.

En virtud de lo mandado en Real órden de 24 de Enero de 1863 y con arreglo á la de 25 de Agosto de 1857 é instrucciones de esta Capitanía general de 13 de Setiembre siguiente, los señores Gefes y oficiales de las clases de EE. MM. de Plazas comisiones activas del servicio, reemplazo, juzgado de guerra y pensionados de la órden de S. Hermenegildo en este distrito, remitirán al E. S. Capitan General de estas Islas, por conducto de los respectivos Sres. Gobernadores militares, los votos en papeleta cerrada para el nombramiento de habilitado en el próximo año económico que empezará en Julio próximo, hasta igual mes de 1865, y otra para el de vocal de la junta económica de habilitaciones del mismo distrito, las cuales deberán hallarse en poder de S. E. el dia 24 del actual.

Lo que de órden del E. S. Capitan General de este distrito, se hace saber en la general de este dia, para su cumplimiento. -- El Coronel del Cuerpo Gefe de E. M. -- José de Moreau.

Lo que he dispuesto se inserte en la de la plaza, á fin de que los comprendidos en ella remitan á la secretaria de este gobierno los correspondientes votos arreglados á formulario para el dia 15 del actual con el objeto de dirigirlos yo á la superioridad á su debido tiempo. -- El General Gobernador. -- Paredes.

ORDEN DE LA PLAZA

del 9 de junio de 1864.

Servicio para el 10.

Gefe de dia: Sr. Teniente Coronel graduado 2.º Comandante del Regimiento Infanteria de la Princesa n.º 4 D. Joaquín Bañeras. -- Parada, Princesa y Granada. -- Hospital y provisiones, Granada. -- El Teniente coronel Sargento Mayor. -- Juan Perea y Jauregui.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES DESPACHADOS.

Para Marsella polacra francesa Architec. de 177 ts., cap. Mr. Andrés Merliac con 8 trip. y efectos.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía Constitucional de Mahon.

El dia 13 de junio próximo á las doce de la mañana, tendrá lugar ante el Ayuntamiento de esta ciudad la subasta de los arbitrios municipales para el año económico de 1864 á 1865, con arreglo al pliego de condiciones que obra en su Secretaria y se halla además inserto en el Boletin oficial de esta provincia. Mahon 4 junio de 1864. -- El primer Teniente. -- Rafael Febrer.

Ayuntamiento Constitucional de Mahon.

El dia 15 del corriente mes á las diez de la mañana se sacará en publica subasta en la plaza de la pescajería de esta ciudad el arriendo para todo el año económico de 1864 á 1865 de las 14 casitas de estos propios que sirven para la venta de carnes con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para las personas que gusten enterarse de su contenido.

Y se anuncia en este periódico para su mayor publicidad. Mahon 7 de junio de 1864. -- El Presidente y P. I. El primer Teniente. -- Rafael Febrer. -- El Secretario. -- Benito Pons.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion Principal núm. 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del Sorteo que se ha de celebrar el dia 15 de Junio de 1864.

Constará de 15.000 billetes al precio de 600 rs., distribuyéndose 337.500 pesos en 865 premios de la manera siguiente:

Premios.	Pesos fs.
1 de	75.000
1 de	30.000
4 de	15.000
4 de	10.000
4 de	5.000
25 de 1.000	25.000
35 de 500	17.500
800 de 200	160.000
865	337.500

Los Billetes están divididos en Décimos, que se espended á 60 reales cada uno en esta Administracion de la Renta y puntos acostumbrados.

Mahon 6 de Janio de 1864. -- Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

CASA-BANCA DE MADRID.

Bonos trasferibles de crédito.

Con el proposito de fomentar y difundir el progresivo crédito de la Casa y aumentar la confianza que la dispensa ya el público, se han creado unos billetes distribuidos en series desde 100 rs. á 4.000 rs., que con la denominacion de Bonos talonarios trasferibles por endoso se han espuesto al mercado: de engan un interés fijo del

1 por 100 mensual y son amortisables á 90 dias fecha.

En esta Sucursal de la casa, se han recibido un número conveniente de dichos bonos, de los que van colocados ya algunos; facilitándose lo mismo que las instrucciones de las bases en que descansa la operacion, á los que deseen adquirir unos u otras. Mañon 5 de junio de 1864.- José Vinent.

EN VENTA.

Lo está el predio Montañeta del término de Ciudadela. Los que deseen adquirirlo podrán avistarse con don Francisco Orfila, plaza de la Constitución n.º 14 ó con D. Pedro Carrió y Lopez, notario residente en Ciudadela, quienes se hallan facultados para hacer el ajuste privadamente.

No quedando vendido antes del dia 2 de julio próximo, se procederá el dia citado en Ciudadela, á la venta en subasta pública, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del referido Notario, rematándose á las doce de la mañana, siempre que la postura sea competente á juicio de los vendedores.

AVELLANAS.

Se venden á 7 ¼ duros el saco y á 27 cuartos el almud.

Rampa de la Abundancia n.º 3.

En el almacén número 31. Rampa de la Abundancia, hay para vender buena flor de azufre para los viñedos á 7 ½ rs. pta. Schisto y Petróleo superior á precios módicos, y una máquina con todos sus enseres para moler pinturas.

LOZA DE SEVILLA

blanca, estampada de todos colores y blanca con filete azul.

En el establecimiento de Orfila, plaza de la Arravaleta número 5, se ha recibido un completo surtido de todas clases para su espendicion.

PARA ALQUILAR Ó VENDER.

La casa horno de la calle de Sta. Teresa, á contar desde S. Miguel.

Informarán en esta imprenta.

PARA ALQUILAR.

Las salas amuebladas de la casa

número 88 de la calle de Gracia.

Su dueño vive en la de la Arraval número 111.

Se vende la casa número 15 de la calle de Hano er.

Informarán en la misma.

PARA MARSELLA.

Saldrá á la mayor brevedad la polacra goleta española Neptuno, capitán D. L. Pons. Admite carga y la despacha el mismo capitán, calle Arraval núm. 8.

CORREO DE AYER.

A las 3 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcudia el vapor MAJONES, conduciendo la correspondencia.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

De La Correspondencia del 6:

La noticia que empezó á correr anteayer de que va á ser nombrado un jefe de alta graduacion en la marina para mandar la escuadra del Pacifico, actualmente á las órdenes del señor Pinzon, ha adquirido gran consistencia. Se habla del señor Rubalcaba, y que si este no es el elegido, lo será otro jefe de igual graduacion.

Las cartas que hemos recibido hoy de Aranjuez confirman cuanto hemos dicho estos dias, sobre que allí nadie habla ni piensa en la posibilidad de cambio ó modificacion ministerial. Todo el mundo está convencido de que, por ahora, no ocurrirá nada notable en la esfera de la politica.

Se lee en el Monitor:

Una parte de las tribus de Gebel-Amour se han visto rehuídas á pedir gracia al general Jussuf. Los insurrectos de Oran han sufrido una nueva derrota. En breve serán vigorosamente atacados los principales centros de resistencia.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 6 de junio.

Hoy ha sido leído en el Senado el dictámen de la comision sobre los presupuestos, dictámen que está conforme con lo acordado por el Congreso.

El general Prim ha marchado á Logroño y el señor Olózaga ha salido para París.

Paris 4 de junio.

Turin 4.--Se cree que próximamente habrá una reunion en Palermo, bajo la presidencia de Garibaldi

Paris 5 de junio.

Túnez 31 de mayo --La situacion se ha agravado. Los insurrectos han llegado á las puertas de Túnez, y las exigencias de los árabes van cada dia en aumento.

Paris 7 de junio.

El Times dice que en la Conferencia de ayer Dinamarca accedia á que se prolongase el armisticio, pero solo por quince dias, al paso que Prusia y Austria pidieron que se prolongase por dos meses, á lo cual Dinamarca se negó resueltamente. Los plenipotenciarios han consultado telegráficamente á Copenhague, Berlin y Viena. El Times añade que esta cuestion podrá quedar resuelta en la próxima Conferencia que se convocará probablemente para el jueves.

El Daily News y el Daily Telegraph dicen que Dinamarca aceptaba la linea de demarcacion desde Eckenfoerde hasta Frederickstad.

El Morning-Post dice que si los alemanes hubiesen aceptado la linea de demarcacion inglesa, Dinamarca hubiera dado tambien su consentimiento declarando que su ultimatum era aquella linea.

El Post no participa de la esperanza de lord Palmerston de que los alemanes aceptarán la proposicion de lord John Russell y añade que si dentro de cuatro dias empieza de nuevo la guerra, las grandes naciones se verán impulsadas á tomar parte en el conflicto.

El Herald duda de la posibilidad de un acuerdo y añade: "no oiremos hablar mas de conferencia sino despues de una guerra universal y aun para reformar la constitucion de Europa."

El Pais asegura que la escuadra inglesa de Plymouth ha sido enviada á Spithead.

Nueva-York 21.--El general federal Butler ha sufrido una grave derrota. Muchos federales han quedado prisioneros.

Nueva-York 28.--No se ha recibido ninguna noticia positiva del teatro de la guerra en el Pótomac.

Corre el rumor de una nueva derrota de Butler, y de que el general Grant ha hecho mover el ejército con direccion á la Península.

Cotizacion de las bolsas del dia 7.

Madrid.--3 por 100, 53 10 25 y 15.

--Diferido, 48 20 y 15.

Paris.--3 por 100, 66-15.--4 y 1/2

por 100 id., 93-40 --Fondos españoles:

Diferido, 45 1/2.--Amortizable, 30 1/2.

Londres.--Consolidados, 90 1/8.

Por todo lo que va sin firma --J. Hospitaler.

Director y editor responsable,

JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fibregues y Pascual,

calle Nueva n.º 21.